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UNQUILLO 

Transcurriendo el cálido verano del año 2013, entre charlas de pasillo, mates, pacientes, y 

muchas preguntas, un pequeño grupo de personas inició la solicitud al CCDI de nuestro 

hospital para que se realizara la convocatoria a la creación de la comisión de bioética. En Mayo 

de ese año una docena de inquietos estábamos dispuestos a conocer y trabajar en ese tema: 

dos enfermeras(Gladys Videla y Ana Juarez), una trabajadora social(Marcela Bazán), una 

farmaceútica(Carla Giaveno), una bioquímica(Elvira Gomez), una odontóloga(Dalel Farah), una 

psicóloga(Paula Nolli),una psicopedagoga(Estela Zarza) y cuatro médicos(Graciela Dasso, Jorge 

Loyber, Osvaldo Gandolfo y María José Gregorio) 

Buscamos material bibliográfico dedicando  más mates, mas charlas y miles de galletitas en 

horas de estudio (derechos humanos, historia de la bioética, Nuremberg, Helsinki, derechos de 

los pacientes, consentimiento informado, metodología de trabajo de caso), reflexionando , 

debatiendo y observando nuestra realidad personal e institucional. Así lo intentamos plasmar 

en el trabajo que realizamos durante el invierno del 2014:” Evaluación del nivel de 

conocimiento de la Ley 26.529 en el Hospital J.M. Urrutia (Unquillo)” que fue presentado en la 

Reunión Mensual de la Red Provincial de CHB en el Área de Bioética del Ministerio de Salud en 

el mes de Septiembre. 

Conseguimos establecer como día de reunión ordinaria (tras muchos cambios),el segundo 

miércoles de cada mes ,y en realidad realizamos multitud de sesiones extraordinarias.  

Nos presentamos al resto del hospital ofertando ayuda y cooperación a cada uno de los 

servicios. 

 No recibimos aún consultas, pero realizamos una intervención por solicitud de uno de los 

miembros del Comité, en defensa de la protección de la confidencialidad y respeto de la 

autonomía de una paciente. 

 A través del CCDI se llevó a cabo un Ateneo abierto a todo el personal hospitalario, diez 

talleres sobre la ley de derechos de los pacientes al personal profesional y administrativo, y 

una presentación como trabajo original de los resultados de nuestra investigación. 

Como todo emprendimiento, hubo buenas y malas…con resultados  positivos en lo personal y 

nos afianzamos como grupo de trabajo, crecimos en las diferencias y acordamos que a pesar 

de la pobre respuesta obtenida hasta el momento, continuamos  dispuestos a seguir adelante 

y aprendiendo. (Noviembre de 2014). 


